

# ひびき灘

校訓

「明るく 清く たくましく」

平成30年5月1日発行



カブトの幼虫  
いれました

## うなぎ博士がやってくる

4年生の国語の教科書に、「ウナギのなごを追って」という作品が出てきます。保護者の皆様はご存知でしょうか。昨年、山陽新聞でも紹介されましたが、この本を書いた塚本勝巳先生は、玉野市出身でなんと日比小学校の卒業生です。「その塚本先生が、5月14日（月）から玉野市を訪れ、母校の日比小でも授業をしていただきます。9:40から体育館で全校児童に対してお話ししていただき、3、4時間目（10:50～12:30）に2棟2階の多目的教室で5、6年生に授業を行っていただきます。今年の日比小学校のスローガンは、「ひび・夢チャレンジ」です。子どもたちは、うなぎの話を通して、「夢」をもつこと、「チャレンジ」することの大切さについて感じることでしょう。興味のある方がいらっしゃいましたら、保護者の方もご参加ください。なお、車をご利用の方は資源倉庫周辺に駐車してください。

## 今年は岡フィルによるスクールコンサートです

昨年、日本センチュリー交響楽団を迎え好評いただいたスクールコンサート。今年は5月31日14:00より、地元岡山の岡山フィルハーモニック管弦楽団の公演が正式に決まりました。児童数が少ない日比小では、芸術鑑賞をさせたいと思っても、補助を受けないと個人負担が多く、難しいのが現状です。いろいろな催しに応募していますが、今年はこの事業を引き当てることができ、うれしく思っています。せうかくの機会です。保護者、地域の皆様も是非ご参加ください。

なお、席の用意のため、参加を希望される方は、別途配付の要項の参加申込書をご提出ください。たくさんのご参加をお待ちしております。車はご面倒ですが、中央公園横空き地にお止めください。なお、いつもと同様に就学前の乳幼児、歩行が困難な場合など、教頭までご相談ください。

## 自主勉強に取り組んでいますか

4月も終わり、子どもたちは新しい担任・学級に慣れ、自分色を出すようになりました。落ち着いた学校生活、授業規律を意識した声掛けがあり、いい感じで自分を表現しています。

さて5月の各クラスの通信には、高学年を中心に「自主勉強」の言葉が見られました。「宿題の上に自主勉強？小学校のうちには学校の勉強だけで十分では。」という声を聞きます。子どもたちは授業で新しいことを学ぶので、授業の中で「わかる」ことは大事です。私たちも「わかる授業」のために研修を積んでいます。しかし、真剣に学びその場ではわかって、それが身についたかといえは疑問です。「わかった」で放っておくと忘れてしまうので、繰り返すことで学びを自分のものにするために宿題はあります。学習は積み重ねです。基礎をきちんと固めていないと、その上に新しいことを積み上げられません。

低学年では、「決められた時間」「決められた場所」で、テレビを消して宿題に取り組むなど、まずは家庭で学習する習慣を身につけることが大切だと考えています。

しかし、中学年ぐらいになると内容が難しくなり、理解や身につける時間に個人差が目立つようになります。そこを埋めるのが自主勉強です。言葉から余裕があれば取り組む任意の学習と思われがちですが、そうではありません。

- ・ その日習ったことを身につけるために復習（反復練習）する。
- ・ よくわからない部分を、学年をさかのぼってやり直す。
- ・ 次の日学習することを予習する。
- ・ 発展問題に挑戦し、力を伸ばす。
- ・ 興味や関心をもったことを調べてみる。

など、これも自分に合った勉強に取り組むという「宿題」なのです。

日比中学校区では小学生の家庭学習の目安を「学年×10分＋10分」としているため、日比小では自主勉強の時間がとれるよう、共通の宿題の量を調整しています。（日によって内容によって多少差はあることにご容赦ください）この学習時間の目安を参考に、中学年からはご家庭で自主勉強に取り組ませていただければと思います。

しかし、授業で十分という子には、力を伸ばすための課題が必要ですし、学力の定着を目指すのであれば反復練習が必要です。時間だけ設定されている宿題ですから「個に応じてと言われても、何をさせたらいいかかわからない」と、保護者の方も困られると思います。そこで今年度『日比小学校 学習活動のてびき』を作成しました。ぜひお読みいただき、ご参考にしていただければと思います。また、読んでもよくわからないというときには、担任まで気軽にご相談ください。

先週 (4/23~27) の様子



担任の先生と校内見学  
放送室に興味津々(1年生)



5月7日は1年生を校内探検に  
エスコート ただ今、問題作成中(2年生)



読み語り  
今年もお世話になります



読み語りの後  
今年調整をしていただきました



歓迎遠足に向けて  
プレゼント製作中(3年生)



だんご虫を迷路に  
入れて観察中(4年生)



「世界に目を向けて」  
地球儀観察中(5年生)



歓迎遠足に向けて  
プレゼント製作中(6年生)

## P T A からのお知らせ

### 交通当番について (育成部)

今年度から、個人情報観の観点から育成部の方の電話番号を当番表から削除しております。何かございましたら、お会いしたときにお伝えいただくか、学校までお問い合わせください。

また、これまで交通指導の時に使用している旗と共に回していた記録用紙ですが、「気になることはすぐに学校に伝える方が子どもの安全に活かしやすい」という考えから、廃止しております。ご理解いただき、何かありましたら学校までご連絡ください。

### お手伝い表について (執行部)

たくさんのご参加がとうございます。「できるときに、できる範囲で」のコンセプトのもと、今年度もたくさんの皆様にご協力いただきありがとうございます。「お互いさま」の気持ち伝わってきて、日比小学校のよさを再確認できました。5月中旬には今年度の当番等お知らせできると思います。ご協力よろしく願いいたします。

### 家庭教育学級について

先日メールでもお知らせしましたが、参加希望の方がいらっしやいましたら、ぜひご参加ください。この会は、毎回参加しないといけないう会ではありません。「今日は行けそう」でOKです。参加できそうにないときは、気にせず言ってください。会の目的は、学年を越えて保護者間の交流を行うことです。ざっくばらんな会話で楽しいを一緒に過ごしましょう。

### 連P球技大会について (体育部)

皆様のご協力で今年も日比小学校単独チームで、ソフトボール、ソフトバレー共に参加できそうです。しかし、男子の方は人数がギリギリのようなので、これからでも「参加OK」という方いらっしやいましたら学校まで申込書をご提出ください。「得意じゃないけど」「当日のみ参加」、それもOKです。6月3日(日)が本番なので、みんなで楽しくやりませんか。



今年から環境委員  
改め体育委員です  
みんなで考えて  
グラウンドの草抜き  
やっています